
 

Conseil d’établissement du 
Centre multiservice de Sainte-Thérèse 
Réunion ordinaire virtuelle tenue le lundi 21 novembre 2022 à 16 h à la salle Jaques St-André 
 
    Présence Absence 

Membres : Sophie Bédard Membre de la communauté   

 Caroline Castonguay Personnel professionnel   

 Marie-Lou Crête Personnel enseignant   

 Nicholas Desrosiers Personnel professionnel   

 Catherine Desparois Personnel enseignant   

 Patrick Dubois Personnel enseignant   

 Denise Gervais Directrice   

 Emmanuelle Roy Personnel professionnel   

 Patricia Trudel Personnel de soutien   

Invités : Nathalie Cadieux Personnel de soutien   

 Lucie Jacques Directrice adjointe   

 Karine Thibeault Gestionnaire administrative   

      

PROCÈS-VERBAL 
 
 
1. Ouverture de la réunion 

 
Le quorum étant atteint, la présidente madame Sophie Bédard procède à l’ouverture de la réunion à 16h05. 
Mme Nathalie Cadieux assure la tâche de secrétariat. 
 
 

2. Adoption de l’ordre du jour 
 
La présidente fait la lecture du document auquel aucun sujet n’est ajouté. 
 
Sur proposition de : Patricia Nadon CE-2223-007 
Et appuyée par : Émmanuelle Roy 
Il est résolu à l’unanimité d’adopter l’ordre du jour. 

 
 
3. Adoption du procès-verbal de la réunion ordinaire du 26 septembre 2022 et suivi 

 
La présidente valide auprès des membres que le procès-verbal est conforme et que tout le monde en a pris 
connaissance. 
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Point de suivi : Au point 12 (projets I.S.) 
 

• Changer le mot Liberté pour le mot Ouverture 

• Ajouter Culture à l’école. 
 

Sur proposition de : Patrick Dubois CE-2223-008 
Et appuyée par : Caroline Castonguay 
Il est résolu à l’unanimité d’adopter le procès-verbal de la réunion ordinaire du 26 septembre 2022 avec les 
modifications suivantes : 

 
 
4. Consultation sur la politique relative à l’admission, à l’inscription et à la répartition des élèves dans nos établissements 

(OS-01) 
 

Mme Gervais présente la consultation.  Elle questionne les membres de l’assemblée à savoir si nous devons nous 
positionner sur les modifications apportées. Il est décidé à l’unanimité de ne pas se positionner puisque notre centre 
n’est pas concerné. 

 
5. Consultation sur le cadre d’organisation scolaire 2023-2026 
 

Mme Gervais présente la consultation.  Elle explique les deux scénarios possibles.  Elle questionne les membres de 
l’assemblée à savoir si nous devons nous positionner sur les modifications apportées. Le côté humain semble le plus 
important et est à considérer et doit être privilégié. Il est décidé à l’unanimité de ne pas se prononcer car notre centre 
n’est pas concerné. 

 
 
6. Mesures protégées 
 
Mme Gervais mentionne que ce point aurait dû être expliqué au CÉ de février dernier. Nous avions jusqu’au 24 janvier. Une 
résolution doit être votée.  Dans les rencontres à venir, il faudra ajouter le point « reddition de compte ». 
 

Le conseil d’établissement du Centre multiservice confirme que le CSSMI, dans le cadre des mesures protégées, a alloué au 

Centre multiservice la somme totale de 64 246 $ tel que présenté au tableau ci-joint.  Ces sommes ont été allouées et versées 

au budget de l’établissement et ce, conformément aux fins prévues aux Règles budgétaires du MEQ 2022-2023. 
 
 

Allocation Montant versé au CMST 

Soutien additionnel à la consolidation des 

apprentissages et à l’engagement scolaire – Volet 2 - 

Mesure 15021 

47 956 $ 

Bien-être à l’école et dans les centres de formation 

- Mesure 15022 

16 290$ 

 
 
Sur proposition de : Emmanuelle Roy CE-2223-009 
Et appuyée par : Nicholas Desrosiers 
Il est résolu à l’unanimité d’adopter les mesures protégées. 
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7. Plan de lutte à la violence et à l’intimidation 
 
Mme Gervais explique que ce document doit être révisé l’an prochain. Le contexte social a beaucoup changé et un portrait 
de la clientèle est à refaire.  Un formulaire de dénonciation est disponible dans le guide de l’élève, version papier et 
version électronique. Mme Gervais informe l’assemblée qu’en 2021-2022, il y a eu trois dénonciations en lien avec le plan 
de lutte. 
 
Mme Jacques mentionne que les élèves ont la mentalité de ne pas dénoncer les intimidateurs qui ont de la difficulté à 
mettre des limites et ceux-ci sont surpris de voir qu’ils sont des intimidateurs. 
 
Une enseignante explique qu’elle s’est sentie mal en entrant dans l’école car des élèves imposants restent dans l’entrée.  
Mme Jacques va remédier à cette situation. 
 
Mme Crête suggère d’inviter les intimidateurs à réfléchir sur leurs actes.  Il faudrait travailler en partenariat avec eux. 
 
 
Sur proposition de :  Emmanuelle Roy CE-2223-010 
Et appuyée par :  Patrick Dubois 
Il est résolu à l’unanimité d’adopter le document « Plan de lutte à la violence et à l’intimidation » tel que présenté. 

 
 

8. Nouvelles du Centre 
 

• Nomination de gestionnaires 
 

Mme Gervais annonce qu’elle prend sa retraite en décembre prochain. M. Christian Dufresne la remplacera.  Brigitte 
Blouin, directrice adjointe, a quitté le 28 octobre dernier et sera remplacée par Mme Maïté Carle.  Mme Karine Thibeault 
quitte aussi, la nomination de son remplaçant est prévue bientôt. 
 

• Francisation 
 
Le Centre multiservice, en collaboration avec le CFCP, offrira des cours de francisation en avril prochain. En septembre, 
l’entente avec le MIFI devrait être finalisée et le Centre multiservice sera en mesure de recevoir la clientèle immigrante 
et francisation. (Le MIFI Ministère de l’Immigration et la Francisation et de L’intégration) donnera une autre couleur à 
notre centre). 
 

• Activités du centre 
 
Mme Jacques nomme les activités du centre : 
 

• La remise des Méritas a eu lieu la semaine du 11 novembre. En janvier prochain, après la rencontre des suivis du 
mois de décembre, une autre remise des Méritas est prévue. 

 

• Les enseignants ont fait du ménage dans leurs cahiers et livres, les gens sont invités à s’en procurer au local 231.  
Une murale sera dessinée par les élèves dans ce local. 

 

• Une grosse boîte a été déposée à l’accueil afin que le personnel puisse apporter des denrées non périssables. Les 
élèves dans le besoin pourront se procurer un panier. 

 

• Le 31 octobre, un jeu d’évasion a été monté par les enseignants de mathématique et une soixantaine d’élèves ont 
participé, tout au long de la semaine. 
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• L’activité Balados est toujours en développement.  Nous sommes rendus dans la partie scénarisation et cinq 
personnes sur six seront évaluées dans EVR 5004.  D’ici la fin de l’année, deux balados devraient être réalisés sur un 
thème plus général. Ex : Les préjugés. 

 

• Concours Halloween  
 

Les prix des plus belles citrouilles ont été remis à Marylène Plouffe et Marie-Soleil Duval-Jacques. 
 
Le 1er prix pour le plus beau costume d’Halloween a été remis à Kayeon Bibi Kaseka 
Deux personnes se sont méritées le 2e prix : Marie-Michelle Bernier et Theissarey Romulus. 
 
Un prix de participation a été remis à Laurence Beauvais. 
 

• Karaté 
 
Les cours de Karaté ont débuté le 1er novembre et se poursuivent jusqu’au 24 novembre. 
 

• Gymnase 
 
Le gymnase est maintenant à l’heure du midi. 
 
 
Dans le cadre de la semaine des entrepreneurs, la conférence «OSENTREPRENDRE » animée par Marina Dubois de la 
boutique d’achat local Inédit du Nord  a été offerte aux élèves.  Une cinquantaine d’élèves ont participé à cette 
conférence. 

 
Il se pourrait que le local informatique devienne éventuellement une radio étudiante. 
 
Le 20 octobre dernier, nous avons reçu un policier, qui a fait une conférence concernant les sextos et alcool.   
 
Une conférence a eu lieu le 27 octobre, présentée par PANDA, concernant le trouble déficitaire de l’attention avec ou 
sans hyperactivité. (TDAH). 
 
Les 2 et le 9 novembre, une conférence concernant les ITSS a été présentée aux élèves. 
 

• Infirmière 
 
À tous les lundis, une infirmière sera disponible pour les élèves. Le sujet abordé concerne les dépendances telles que, 
drogue, alcool et technologie. 
 

• Intégration sociale 
 

Le 22 novembre, l’activité « Ouverture sur le monde » aura lieu.  Une cinquantaine d’élèves vont envoyer des cartes de 
Noël aux résidents et employés d’un CSHLD. 
 
Mme Thibeault mentionne qu’un partenariat a eu lieu avec Moisson Laurentides et le CSSMI.  Il y aura entre 3000 et 
6000 Chromebook qui leur seront envoyés. Ces appareils ne sont plus supportés par le CSSMI. 
 
Mme Thibeault mentionne qu’une pratique de feu a eu lieu. 
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Il y a présentement une collecte des denrées non périssables pour les paniers de Noël.  Afin de promouvoir la collecte, 
le Centre doublera le montant de la récolte qui sera remise à l’organisme « Panier d’épicerie populaire.  Les élèves qui 
désirent avoir un panier devront communiquer avec cet organisme. 

 
 

9. Autres sujets 
 
Aucun. 

 
 
10. Levée de l’assemblée 

 
Sur proposition de : Caroline Castonguay  CE-2223-011 
Et appuyée par : Marie-Lou Crête 
    
Il est résolu à l’unanimité de lever la séance à 17h35. 
 
 
La prochaine réunion du C.É. se tiendra le lundi 6 février 2023 à 16 h 00. 
   
 
 
 
 

 
   

                     Sophie Bédard, présidente  Denise Gervais, directrice 
 


